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Жительница Барнаула стала 
лицом женской рыбалки 10

Ремонт улицы Малахова 
в активной стадии 2

Глава города Вячеслав Франк 
провел выездное совещание 
по развитию центральной ча-
сти Барнаула – исторического 
центра, преобразованию ко-
торого в последние годы уде-
ляется так много внимания. 
Главной целью этой поездки 
стало обсуждение концепции 
единого культурного и тури-
стического пространства, охва-
тывающего территорию от Де-
мидовской площади до Ковша. 

В совещании приняли участие 
председатель Барнаульской го-
родской Думы Галина Буевич, 
первый заместитель главы ад-
министрации города Андрей Фё-
доров, а также депутаты АКЗС, 
представители профильных ко-
митетов администрации города, 
Общественной палаты города 
Барнаула, Общероссийского обще-
ственного движения «Народный 
фронт» в Алтайском крае, извест-
ные застройщики и архитекторы.   
В последние годы централь-

ная часть краевой столицы ак-

тивно преображается. В том 
числе и исторический центр, 
где уже реализован целый 
ряд проектов. Один из них – 
благоустройство сквера на ул. 
Приречной с установкой па-
мятного знака, посвященного 
Николаю Рериху. Возводятся 
на этой территории и совре-
менные жилые комплексы с 
учетом утвержденных про-
ектов, предусматривающих и 
благоустройство прилегаю-
щих территорий. Так, на ул. 
Промышленной, 10, строится 

жилой комплекс «Родные бере-
га», представляющий строения 
бизнес-класса с детскими игро-
выми площадками, большой 
подземной парковкой, а также 
детским садом на 80 мест. 
Кстати, на строительном 

участке находится памятник 
градостроительства и архитек-
туры регионального значения – 
первая городская электро-
станция 1900 года постройки. 
Компания «Жилищная иници-
атива», осуществляющая стро-
ительные работы, предложила 

отреставрировать данный объ-
ект. В связи с этим специали-
сты творческой мастерской 
«Классика» разработали проект 
реставрации здания, согласно 
которому оно не только гармо-
нично впишется в существую-
щую застройку, но и станет еще 
одной точкой притяжения горо-
жан. В настоящее время проект 
проходит историко-культурную 
экспертизу. 

(Окончание на 3-й стр.)

Наталья КАТРЕНКО

Строительные компании с учетом проектов планировки возводят в исторической части города современные жилые комплексы.
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Фото на обложке Михаила Полубедова. 
Коллаж Юлии Бураковой.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

13 июля – День 
российской 
почты
Уважаемые работники поч-

ты! Поздравляю вас с про-
фессиональным праздником!
История российской почты 

началась более трех столетий 
назад. С тех пор человечество 
изобрело различные способы 
передачи информации на рас-
стояния, но бумажное письмо 
в современном мире остается 
востребованным и доступным 
способом связи.
Сотрудники барнаульской 

почты ежедневно выполняют 
социально значимые услуги: до-
ставляют посылки, корреспонден-
цию, принимают коммунальные 
платежи, выплачивают пенсии 
и пособия. Благодаря активному 
развитию цифровых сервисов 
и мобильных приложений, ав-
томатизации процессов сорти-
ровки и доставки повышается 
эффективность работы почтовых 
служб и улучшается качество 
обслуживания жителей Барнаула.
Спасибо работникам почты за 

нелегкий труд, за профессиона-
лизм, терпение, компетентное 
и внимательное отношение к 
каждому посетителю. Желаю 
всем крепкого здоровья, счастья 
и благополучия!

Глава города Барнаула
В.Г. ФРАНК

Уважаемые работники и 
ветераны почтовой службы! 
От лица депутатов Барнауль-
ской городской Думы поздрав-
ляю вас с профессиональным 
праздником!
Почта – это не просто способ 

доставки писем и посылок. Это 
мост, соединяющий сердца и 
умы, преодолевающий рассто-
яния и время. В условиях стре-
мительных изменений в мире 
технологий и коммуникаций 
почтовая служба продолжает 
оставаться важным звеном в 
системе общения.
Отрадно, что работники по-

чты города Барнаула ежедневно 
проявляют высокий професси-
онализм и преданность своему 
делу, обеспечивая доступность 
почтовых услуг для каждого 
горожанина.
В этот день желаю вам креп-

кого здоровья, счастья и благо-
получия! Пусть каждый день 
приносит новые достижения, 
интересные проекты и поло-
жительные эмоции!

Председатель Барнаульской 
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.

Важный объект
Более 9 км дороги обновят в текущем году на ул. Малахова

Сразу на нескольких 
участках улицы Малахо-
ва ремонтируют дорогу. 
В рамках нацпроекта «Ин-
фраструктура для жизни» 
на эти цели из всех уровней 
бюджета выделено более 
192 млн руб. Несмотря на то, 
что погода довольно часто 
мешает производственному 
процессу, работа подрядных 
организаций не вышла за 
рамки заявленных сроков.

– Весь объем ремонтных 
работ на ул. Малахова разбит 
на четыре участка, – рассказал 
заместитель председателя го-
родского комитета по дорож-
ному хозяйству и транспорту 
Дмитрий Симоненко. – Первый 

участок от ул. Сухэ-Батора до 
ул. Антона Петрова, второй – 
от ул. Антона Петрова до ул. 
Эмилии Алексеевой, третий – 
от пр. Космонавтов до 9-го За-
водского проезда и четвертый – 
от ул. Эмилии Алексеевой до 
пр. Космонавтов. Такая раз-
бивка позволяет производить 
капремонт без ограничения 
дорожного движения.
В рамках ремонта пред-

усмотрены замена асфальто-
бетонного покрытия проезжей 
части автомобильной дороги, 
ремонт тротуаров, установка 
бортовых камней и устрой-
ство посадочных площадок 
общественного транспорта. 
На трех участках работают 
бригады ООО «Патай», еще 
на одном – ООО «Сибинвест».
Напомним, что в 2023 году 

на ул. Малахова ремонтирова-
ли участок дороги от ул. Вла-
сихинской до ул. Сухэ-Батора, 
стоимость работ составила 
более 230 млн руб.

– Объем ремонта на ул. Ма-
лахова предстоит большой, 
кроме укладки тысяч квадрат-
ных метров асфальтобетон-
ного покрытия, в том числе 
на основной проезжей части, 
асфальт будет уложен на пе-
реездах трамвайных путей, 
а также на примыканиях и 
парковках. Дорожники заменят 
знаки, покрытие на автобусных 
остановках, пешеходное ограж-
дение и нанесут разметку, – 
рассказал Дмитрий Симоненко.
В настоящее время на всех 

участках ул. Малахова ведут-
ся работы, первый и четвер-
тый практически закончены. 

Напомним, что в рамках нац-
проекта «Инфраструктура для 
жизни» в 2025 году в Барнауле 
кроме ул. Малахова отремон-
тируют еще девять участков 
дорог: ул. Сергея Ускова от 
ул. Взлётной до малого Пав-
ловского тракта; ул. Чер-
нышевского от пер. Малого 
Прудского до здания № 295а на 
ул. Чернышевского; дорога от 
ул. Власихинской до стрелко-
вого спортивного комплекса 
«Олимпийский»; пер. Кауфмана 
от ул. Фомина до Змеиногор-
ского тракта; ул. Зоотехническая 
от ул. Герцена до Змеиногор-
ского тракта; ул. Меланжевая 
от ул. Матросова до ул. Смир-
нова; Павловский тракт от 
ул. Георгиева до ул. Трактовой; 
ул. Гоголя от ул. Челюскинцев 
до пер. Малого Прудского.

Олеся МАТЮХИНА

Общая протяженность 
ремонтируемых участков 
ул. Малахова – 9,587 км, 

стоимость ремонта составит 
более 192 млн руб.

Работы по ремонту ул. Малахова разбиты на четыре участка. Фото Андрея ЧУРИЛОВА 
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Проектирование новых объектов на ключевых территориях центральной части города осуществляется с учетом уже существующих зданий и строений.
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(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Возводя объекты в этой части города, 
застройщик предлагает выполнить в том 
числе и благоустройство набережной 
протоки Оби. По словам руководителя 
«Жилищной инициативы» Юрия Гатилова, 
проект прогулочной зоны с парковой тер-
риторией вдоль ул. Промышленной станет 
подарком жителям города к 300-летию 
Барнаула. К юбилейной дате застройщик 
планирует обустроить около 500 метров 
новой набережной, общая протяжен-
ность которой составит примерно 1,5 км. 
В перспективе эта территория должна 
соединиться с главной набережной Бар-
наула и будущим Обским бульваром. 
Что касается проектирования новых 

объектов в центральной части города, 
то оно осуществляется с учетом уже су-
ществующей застройки. Так, сегодня на 
земельном участке по адресу: пл. Бава-
рина, 8, компания «Селф» возводит знако-
вый объект – ЖК «Барнаул – комплекс у 
реки», представленный двумя башнями 
в 27 этажей. В будущем на двух башнях, 
которые будут возведены на въезде в 
город, появится продолжение к буквам 
«Барнаул», установленным в Нагорном 
парке, а именно слова: «Столица», «Мира». 
При въезде в город эта вошедшая в исто-
рию фраза будет бросаться в глаза всем, 
кто двигается по Новому мосту. 

– Центральная часть города сегодня 
переживает реновацию, – считает учре-
дитель компании «Селфстроит» Владис-
лав Шония. – Благодаря  современному 
архитектурному решению новый жилой 
комплекс выгодно смотрится на въезде 
в Барнаул. Кроме того, данный участок 
застройки протяженностью 400 метров 
предполагается сделать открытым для 
всех жителей города. Здесь предусмотрен 
стилобат – основание здания, через кото-
рое будет организован сквозной проход 
к Оби.

Переосмыслить решено и площадь 
Баварина, откуда планируется убрать 
разворотное троллейбусное кольцо и пере-
нести его на конечный пункт «Спартак-2». 

Рассматривался на совещании и вопрос, 
касающийся переноса трамвайного кольца 
с пр. Социалистического на разворотное 
кольцо Депо № 1 на ул. Анатолия и де-
монтажа трамвайных путей с ул. Ползу-
нова. Как рассказал заместитель главы 
администрации города по дорожному 
хозяйству и транспорту Андрей Куры-
шин, готовится проектно-сметная доку-
ментация, разрабатывается новая схема 
транспортного сообщения. Что касается 
здания диспетчерской, расположенного 
на разворотном трамвайном кольце на пр. 
Социалистическом, то, по словам Вячес-
лава Франка, эта историческая постройка 
останется на своем месте. В ближайшее 
время будет продуман вопрос о ее ис-
пользовании и наполнении.
Подводя итоги выездного совещания, 

Вячеслав Франк отметил, что в ближайшие 
годы центральная часть города будет 
активно развиваться.

– Здесь мы планируем сформировать 
единое культурное и туристическое про-
странство от Демидовской площади до 
территории Ковша вдоль ул. Промыш-
ленной, – пояснил он. – Постепенно эта 
территория будет наполняться совре-
менным жильем, детскими садами и 
школами, спортивными сооружениями, 
культурными и развлекательными пло-
щадками. Что касается пешеходной зоны, 
то она может расшириться за счет улицы 
Ползунова и площади, расположенной 
на пр. Социалистическом возле парка 
«Центральный». В будущем здесь мы 
сможем установить елку и новогодний 
городок не на две недели, как на площади 
Сахарова, а на более длительный срок. Это 
пространство поможет объединить важ-
ные объекты центральной части города 
и станет импульсом для восстановления 
исторического наследия. 

Как считает Галина Буевич, интерес 
жителей к вопросам развития города рас-
тет день ото дня. В связи с этим депутат-
ский корпус регулярно проводит встречи 
с горожанами, чтобы узнать их мнения и 
пожелания по поводу облика Барнаула. 

– Безусловно, одним из приоритетных 
направлений нашей работы является 
создание зеленых и общественных про-
странств, – прокомментировала Галина 
Александровна. – Отрадно видеть, что 
бизнес все чаще берет на себя ответствен-
ность за содержание таких мест и учи-
тывает социальную инфраструктуру при 
строительстве новых жилых комплексов. 
Подобные совещания, которые проходят 
с участием застройщиков, архитекторов 
и общественников, позволяют собрать 
разные мнения и учесть все пожела-
ния, касающиеся облика города. Только 
действуя сообща, мы можем сделать 
Барнаул более уютным и комфортным 
для жизни.

ВО ВТОРНИК

Прямая 
линия «ВБ»
Тема прямого провода – 

предупреждение пожаров 
в летний период на терри-
тории города.  

15 июля прямую линию 
проведет начальник отде-
ления надзорной деятель-
ности и профилактической 
работы по Железнодорож-
ному району ТОНД и ПР № 1 
УНД и ПР ГУ МЧС России по 
Алтайскому краю Станислав 
Ганноченко. Станислав Нико-
лаевич ответит на вопросы 
барнаульцев по телефону 
37-18-60 с 16.00 до 17.00.

БЛАГОУСТРОЙСТВО 

Уют – дворам
В рамках нацпроек-

та «Инфраструктура для 
жизни» в Барнауле бла-
гоустраивают дворовые 
территории.
В настоящее время работы 

начаты на дворовой террито-
рии на ул. Георгия Исакова, 
222, в рамках муниципаль-
ной программы «Формиро-
вание комфортной городской 
среды». Здесь выполняется 
установка бордюрного камня. 
Далее планируется асфаль-
тирование и расширение 
проезда, асфальтирование 
тротуаров и предподъезд-
ных площадок, обустройство 
парковки, установка детской 
площадки с каруселью, дет-
ского спортивного комплекса, 
скамеек, урн, ограждения и 
освещения.
Во дворе дома на ул. Веры 

Кащеевой, 4, где ранее в рам-
ках проекта уже была прове-
дена большая часть работ, на 
прошедшей неделе на дет-
ской площадке установили 
песочницу, качели, турник 
и скамью, а у подъездов – 
скамьи и урны.
Отметим, что в этом году в 

краевом центре благоустроят 
27 дворов. 

ДОРОГИ

Начало 
положено
Приступили к ремонту 

дороги по улице Парковой.
Подрядная организация 

10 июля приступила к подго-
товительным работам, а также 
установила временные знаки. 
В целях проведения работ 
на проезжей части с 14 по 
30 июля потребуется ограни-
чение движения транспорта 
по улице Парковой на участке 
от дома № 34 до дома № 71. 
С 31 июля – на участке от ул. 
Парковой, 71, до Змеиногор-
ского тракта, 25.

Движение транспорта будет 
организовано по улице Ло-
моносова. Просим заранее 
выбирать маршрут движения. 
Работы по ремонту дороги и 
устройству линии наружного 
освещения планируется вы-
полнить до 1 октября. 

Алиса ТРОСТНИКОВА.

Вячеслав Франк, 
глава города Барнаула:
«Представленные сегодня 
проекты по развитию 
исторической части города 
пока являются просто идеями, 
которые предстоит детально 
обсуждать с жителями 
города, общественниками, 
депутатами, 
предпринимательским 
сообществом».
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Новая зеленая зона
Первый парк строят с нуля в современной истории Барнаула

9 июля глава города Бар-
наула Вячеслав Франк про-
вел выездное совещание, в 
рамках которого участники 
обсудили благоустройство 
общественного пространства 
за торговым центром «Евро-
па» на улице Шумакова, 9.

В выездном совещании 
приняли участие заместитель 
председателя правительства 
Алтайского края – руководи-
тель администрации губерна-
тора и правительства Алтай-
ского края Виталий Снесарь, 
председатель Барнаульской го-
родской Думы Галина Буевич, 
руководители фракций БГД, 
заместитель главы админи-
страции города по дорожному 
хозяйству и транспорту Андрей 
Курышин, глава администра-
ции Индустриального района 
Денис Летягин, председатель 
комитета по благоустройству 
города Барнаула Пётр Ворон-
ков, представители подрядной 
организации.

Первый этап
Территория за ТЦ «Европа» в 

2024 году стала победителем в 
онлайн-голосовании по выбору 
объектов благоустройства в 
Барнауле, получив поддерж-
ку около 10 тысяч горожан. 
В текущем году на территории 
бывшего пустыря подрядная 
организация ООО «Ной» на-
чала благоустроительные 
работы в рамках нацпроекта 
«Инфраструктура для жизни» 
федерального проекта «Форми-
рование комфортной городской 
среды». 
О планах работ в рамках 

первого этапа благоустройства 
будущего парка проинформи-
ровал председатель комитета 
по благоустройству города Бар-
наула Пётр Воронков.

– Благоустройство террито-
рии планируют разделить на 
несколько этапов. В этом году 
работы ведутся на участке, ко-
торый находится ближе к ули-
це Шумакова. Здесь планируют 
сформировать пешеходные до-
рожки, выложенные из плиточ-

Олеся МАТЮХИНА

Фото Антона ФЕДОТОВАОбщая площадь общественного пространства за торговым центром «Европа» на улице Шумакова, 9, составляет 14,6 га.

ного покрытия, смонтировать 
освещение и видеонаблюдение, 
установить спортивные эле-
менты, игровые комплексы, 
а также малые архитектурные 
формы – скамейки, качели, 
урны. Также здесь будет обо-
рудован туалетный модуль. 
В завершение пройдут работы 
по озеленению, в ходе которых 
высадят 190 деревьев и более 
2,5 тысячи кустарников, по-
сеют газон, – рассказал Пётр 
Воронков.

Подрядная организация уже 
приступила к формированию 
скелета пешеходно-тропиноч-
ной сети, укладке плиточного 
покрытия. Завершить все ра-
боты планируется к середине 
ноября. Участники совещания 
проконтролировали, как ве-
дутся благоустроительные 
работы, проходят ли они по 
утвержденному графику, а 
также обсудили дальнейшее 
благоустройство территории, 

перспективы ее развития, на-
полнение различными зонами.

В шаговой доступности
Виталий Снесарь отметил, 

что у администрации Барнаула 
имеется серьезный опыт реа-
лизации подобных проектов, 
в числе которых Нагорный 
парк, парки «Юбилейный» и 
«Центральный».

– Мы начинаем работу над 
новой территорией – это зе-
леная зона на улице Шума-
кова, 9. Через несколько лет 
здесь появится современное, 
комфортное общественное 
пространство. Идея благоу-
стройства этой зоны обсуж-
далась давно. Преображение 
началось благодаря поддержке 
правительства региона, адми-
нистрации, депутатов и жи-
телей. Мы продолжим наше 
взаимодействие с админи-
страцией города, здесь обяза-
тельно появится интересный, 

знаковый и привлекательный 
для горожан объект, – сказал 
Виталий Снесарь.
Вячеслав Франк напом-

нил, что порядка 115 тысяч 
барнаульцев живут рядом с 
будущим парком, все они за-
интересованы в комфортной 
территории в этом районе. 
Именно поэтому на выездное 
совещание были приглаше-
ны руководители всех фрак-
ций Барнаульской городской 
Думы, представители МЧС, 
здание которого находится 
неподалеку. 

– На первый этап благоу-
стройства выделено порядка 
90 млн руб., уже сформирован 
проект основного благоустрой-
ства. Объект этот довольно 
трудоемкий, в первую очередь 
это связано со сложностью ре-
льефа. Еще необходимо решить 
вопросы водоотведения, что бу-
дет на месте нынешнего овра-
га, обустройства парковочных 

мест и многие другие. Сейчас 
все они активно обсуждаются с 
проектировщиками, – отметил 
глава города.
По мнению Галины Буевич, 

администрация города уделяет 
особое внимание развитию 
инфраструктуры быстрорасту-
щего Индустриального района.

– Создание зеленых зон яв-
ляется одним из приоритетных 
направлений и в нашей рабо-
те, – отметила председатель 
БГД. – Безусловно, при созда-
нии нового парка важно по-
нять его концепцию: каким он 
будет и что он будет представ-
лять собой. Сейчас необходи-
мо найти баланс, чтобы парк 
удовлетворял большинство 
потребностей людей, оставал-
ся комфортным и уютным, а 
различные зоны не противо-
речили друг другу. Это дей-
ствительно непростая задача, 
решение которой требует зна-
чительных сил и вложений.

Вячеслав ПЕРЕРЯДОВ, руководи-
тель фракции «Единая Россия» в БГД:

– Напомню, что данная территория 
победила в голосовании по благоу-
стройству на 2025 год и получила под-
держку почти 10 тысяч барнаульцев. 
Это свидетельствует о вовлеченности 
и активности наших граждан. Благоу-
стройство этой территории будет вклю-
чать в себя различные направления: мы 
говорим о дендропарке, спортивных 
зонах и местах отдыха для жителей. 
Депутатский корпус будет держать 
ситуацию под контролем, следить за 
работой подрядчиков и участвовать 
в дальнейшем развитии этого места.

Алексей СКОСЫРСКИЙ, руково-
дитель фракции «ЛДПР» в БГД:

– Сегодня у жителей Барнаула наблю-
дается высокий спрос на парки, зоны 
для активного отдыха, и этот интерес с 
каждым годом только растет. В совре-
менной истории краевой столицы это 
первый парк, который создается с нуля 
на новом месте и с учетом пожеланий 
горожан. Появление этого парка – зна-
чительная заслуга как краевых, так 
и городских властей. Уверен, что это 
место станет центром притяжения для 
жителей города независимо от времени 
года и погодных условий.

Никита ФЕДЮНИН, руководитель 
фракции «Новые люди» в БГД:

– Считаем, что в процесс создания и 
благоустройства парка важно вовлекать 
не только активных горожан и обще-
ственность, но и бизнес. На примере 
парка «Изумрудный» мы видим, что 
появление таких зон способствует росту 
стоимости жилья рядом с территорией, а 
также увеличивает аренду для компаний 
и площадей в бизнес-центрах. Необхо-
димо использовать этот потенциал для 
привлечения инвесторов к расширению 
и развитию данной территории.

Захар ТОРЫЧЕВ, руководитель 
фракции «Справедливая Россия – 
Патриоты – За правду» в БГД:

– Благоустройство Барнаула является 
для нас одной из ключевых тем. Мы 
понимаем, что данное пространство 
имеет важное значение для Индустри-
ального района, и поскольку это разви-
вающийся район, он требует особого 
внимания. Для многих жителей он 
станет местом отдыха, находящимся 
в шаговой доступности. Надеемся, что 
все запланированные работы будут 
завершены в срок.
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В 2025 году на «Вахту Памяти» 
отправятся поисковые отряды: 
«Русич» и «Поиск» 
из Белокурихи в Калужскую 
область, «Искра» – 
в Ленинградскую область, 
«Высота» – в Карелию, «Поиск» 
из Краснощёковского района – 
в Новгородскую область.

Олеся МАТЮХИНА

Всего в экспедицию отправились восемь ребят: пять учащихся школы № 24, двое учеников из Ельцовского района и один студент 
Алтайского архитектурно-строительного колледжа.

Памятью сильны
Фо
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ны
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Это первая в нынешнем сезоне и 
десятая по счету «Вахта Памяти», в 
которой участвуют поисковики шко-
лы № 24 и ВСК «Борец», школьники 
из Ельцовского района и студент Ал-
тайского архитектурно-строительного 
колледжа. До конца июля ребята 
будут работать в урочище Вороново 
Мгинского городского поселения 
Кировского района Ленинградской 
области, где сражались дивизии, 
сформированные на территории Ал-
тайского края.

– В течение учебного года бойцы 
поискового отряда занимаются боль-
шой исследовательской работой на базе 
музея боевой славы школы № 24 под 
руководством Надежды Прасоловой, – 
рассказал руководитель экспедиции, 
учитель Пуштулимской школы, член 
Общероссийской общественной ор-
ганизации «Офицеры России» Игорь 
Гусельников. – Поэтому точно знают, 
что в месте, где на протяжении ряда 
лет проходит «Вахта Памяти», были 
ожесточенные сражения: в Мгинской 
операции погибло более 79,9 тыс. совет-
ских бойцов, в Синявинской – 360 тыс. 
Лагерь отряда «Искра» будет распо-

ложен в бывшей деревне Славянка. По 
общему с ребятами решению, отряд в 
этом году самостоятельно поставит 
небольшую баню, поэтому и груза 
везут в два раза больше, чем обычно. 
Полевая работа настолько физически 

тяжелая, что баня стала реальной не-
обходимостью. 

– Места сражений Мгинско-Синя-
винской операции Волховского фронта 
представляют собой степи, – продолжает 
Игорь Гусельников. – Верховой плодо-
родной почвы здесь практически нет, 
траншеи находятся в двухсот метрах 
от немецких, много поражений солдат 
было от минометного обстрела, осколки 
костей разбросаны на десятки метров 
вокруг. Здесь песок, глина и камни. 
И большое количество валунов, кото-
рыми местные жители засыпали свои и 
чужие окопы, чтобы дети не получили 
травмы. Здесь и лежат останки счита-
ющихся пропавшими без вести бойцов, 
которые мы очень надеемся найти.
Напомним, что в прошлом году по 

результатам экспедиции бойцы «Ис-
кры» подняли в этом районе останки 
бойца родом с Урала, а также его личные 
вещи – портсигар, подсумок выпускника 
химразведшколы и частично сохранив-
шийся военный билет. Весь год ребята 
поддерживают связь с уральскими кол-
легами, которые пытаются установить 
личность погибшего солдата.
Командиром отряда второй год яв-

ляется Алина Вяткина, есть в отряде и 
старожил – ученик школы № 24 Матвей 
Чухляк, для него это уже третья поис-
ковая экспедиция. Активно включились 
в жизнь отряда и новички. 

– Для поисковиков поднять остан-
ки бойца с медальоном или личными 
вещами – это больше, чем удача. Без 
вести пропавшие после Великой Оте-

чественной войны считались чуть ли 
не врагами. То ли в плен попал и там 
пропал, то ли предателем стал – неиз-
вестно, – говорит Игорь Гусельников. – 
Только один пример: в то время булка 
хлеба стоила 4,5 рубля, а пособие по 
утере кормильца семье без вести про-
павшего рядового бойца составляло 
8 рублей. Такое отношение передавалось 
из поколения в поколение, поэтому 
мы работаем, чтобы не просто вернуть 
человеку имя, мы возвращаем его честь 
и достоинство.

Совместное 
решение
Жители пригородного 

села Лебяжье имеют бо-
гатый опыт участия в про-
грамме поддержки мест-
ных инициатив.
Видя положительные ре-

зультаты развития инфра-
структуры, жители населен-
ного пункта вновь готовятся 
поучаствовать в проекте под-
держки местных инициатив 
в 2026 году. 14 июля в 18.00 
по адресу: г. Барнаул, с. Лебя-
жье, ул. Опытная Станция, 16, 
состоится собрание по опре-
делению приоритетного про-
екта для участия в краевом 
конкурсе поддержки местных 
инициатив на 2026 год.

ПРОФИЛАКТИКА

Спасительные 
уроки
Жителей барнаульских 

микрорайонов обучают на-
выкам оказания первой 
помощи.
Обучение навыкам ока-

зания первой помощи и 
самопомощи в экстрен-
ных ситуациях накануне 
прошли активные жители 
микрорайона Поток. Занятия 
провела инструктор Кристина 
Кужим в рамках региональ-
ного проекта «Готов к сани-
тарной обороне».
На занятиях участникам 

рассказали алгоритм дей-
ствий при остановке сердца 
и дыхания, показали методы 
сердечно-легочной реанима-
ции и методику наложения 
жгута для остановки артери-
ального кровотечения. 
Также присутствующие 

приняли участие в беседе о 
том, как правильно следить 
за состоянием пострадавше-
го. Инструктор пояснила, как 
действовать при отсутствии 
сознания, наружных кровоте-
чениях, наличии инородных 
тел в верхних дыхательных 
путях, при травмах, пораже-
ниях, вызванных механиче-
скими, химическими, элек-
трическими, термическими 
поражающими факторами, 
воздействием излучения, при 
отравлениях, укусах ядовитых 
животных, судорогах, острых 
психологических реакциях 
на стресс. 
Кроме этого барнауль-

цам продемонстрирова-
ли кадры работы спасате-
лей в период ликвидации 
последствий землетрясения 
и терактов последних лет. 
В завершение учебы слушате-
ли выполнили практические 
задания.
Напомним: обучение про-

водится на бесплатной основе 
для всех желающих. Подать 
заявку на прохождение кур-
са навыков оказания первой 
помощи можно по телефону 
горячей линии: 122.

Алиса ТРОСТНИКОВА.

Городской поисковый отряд «Искра» отправился 
в очередную экспедицию
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Открытие Всероссийского 
фестиваля «Шукшинские 
дни на Алтае» состоится 

22 июля в 13.00 
у памятника Василию 
Шукшину. В этот же 

день в 18.00 почетные 
гости фестиваля пройдут 

по красной дорожке 
возле Алтайской драмы, 

после чего в зале 
театра торжественно 

откроется Всероссийский 
Шукшинский 

кинофестиваль. С полной 
программой можно 

ознакомиться на сайте 
министерства культуры 

Алтайского края.

Малые Шукшинские чтения, которые ежегодно проходят в Барнауле около памятника Шукшину, – мероприятие хоть и немасштабное, зато душевное.

Грани Шукшина
В этом году существенно расширилась география Шукшинского фестиваля

Обнародована програм-
ма Всероссийского фести-
валя «Шукшинские дни на 
Алтае», который включает 
в себя более ста меропри-
ятий, запланированных в 
12 муниципальных обра-
зованиях края. На этот раз 
крупнейший фестиваль ре-
гиона продлится дольше 
обычного: девять дней. 

Звездные гости
По словам заместителя 

председателя правительства 
Алтайского края Юрия Абдул-
лаева, в этом году «Шукшин-
ские дни» охватят не только 
такие города, как Барнаул, 
Рубцовск, Бийск, Новоалтайск 
и Алейск, но и ряд сельских 
территорий.  

– Откроет афишу Всерос-
сийского фестиваля спек-
такль «12» мастерской Ники-
ты Михалкова, – рассказал 
Юрий Геннадьевич. – Тради-
ция включать в программу 
«Шукшинских дней» знаковые 
постановки существует давно. 
Так, в рамках фестиваля свои 
спектакли демонстрировали 
Театр наций, театр Надежды 
Бабкиной. На этот раз на Ал-
тай приедет мастерская Ники-
ты Михалкова, которая 18 и 
19 июля представит в Барна-
уле спектакль «12», а 20 июля 
в Бийске спектакль-концерт 

«Поэзия созидания», создан-
ный по книге Сергея Михал-
кова «Военные стихи». В числе 
звездных гостей фестиваля – 
актриса театра и кино Лари-
са Удовиченко. Творческий 
вечер с ее участием пройдет 
на сцене Краевой филармо-
нии 21 июля, а на следующий 
день она пройдет по красной 
дорожке Шукшинского кино-
фестиваля. 
Кстати, в этом году красная 

дорожка будет проложена с 
другой стороны – не с про-
спекта Социалистического, 
где сегодня ведется большая 
стройка, а со стороны лест-
ницы, ведущей к Краевому 
театру драмы. К числу нов-
шеств можно отнести и то, 
что в этом году одной из фе-
стивальных площадок станет 
парк «Изумрудный», где в день 
открытия XXVII Шукшинско-
го кинофестиваля установят 
большой экран, на котором 
можно будет увидеть транс-
ляцию церемонии открытия. 

Литературная 
составляющая

Литературная программа 
Шукшинского фестиваля по 
традиции представлена яр-
кими именами. Так, в рамках 
блока «Литературный пере-
кресток: Шукшин и вся Россия» 
уже 18 июля на Алтай при-
езжает серьезная делегация 
литераторов, большую часть 

которой составляют участники 
Всероссийского совещания ди-
ректоров литературных музеев 
страны. 

– Местом проведения дан-
ного совещания наш регион 
выбран неслучайно, – проком-
ментировала министр куль-
туры Алтайского края Елена 
Безрукова. – Дело в том, что 
Алтай является одним из ли-
тературных центров России. 
У нас проводится более двад-
цати литературных чтений, 
действует немало мемори-
альных музеев, связанных с 
именами известных авторов. 
Возглавит делегацию Дмитрий 
Бак – российский литературо-
вед и критик, директор Госу-
дарственного музея истории 
российской литературы имени 
В.И. Даля. 
В числе гостей «Литера-

турного перекрестка» – от-
ветственный секретарь Союза 
писателей России, журналист 
Николай Иванов (Москва), 
поэтесса Ольга Данилова 
(Севастополь), поэт, проза-
ик, литературный критик, 
лауреат многочисленных 
премий Александр Вергелис 
(Санкт-Петербург), писатель 
Евгений Журавли (Калинин-
град), а также автор Илья Ко-
чергин (Рязанская область). 
Еще одним гостем фестиваля 
станет абсолютный победи-
тель фестиваля «Покровский 
собор» 2025 года, яркая пред-

ставительница направления 
авторской песни Кира Малы-
гина, чьи концерты пройдут 
в Барнауле и Бийске.

Рекордный спрос 
В этом году изменения кос-

нулись и афиши XXVII Шук-
шинского кинофестиваля. Так, 
впервые фестиваль включает в 
себя четыре конкурсные про-
граммы, в которые помимо 
игровых полнометражных и 
короткометражных, а также 
документальных фильмов 
войдет анимационное кино. 

– В этом году на участие 
в фестивале мы получили 
рекордное число заявок: из 
1200 фильмов мы отобрали 
лишь 70, – поделился директор 
Шукшинского кинофестиваля 
Алексей Бочаров. – В итоге в 
программу полного метра 
вошли десять фильмов, корот-
кого кино – 18, анимационно-
го – 26, документального – 16. 
Показы этих картин пройдут 
на всех киноплощадках крае-
вой столицы: в кинотеатрах 
сети «Киномир», а также в за-
лах «Пионера», «Формулы» 
и кинотеатра «Премьера». 
Большая программа кинопо-
казов запланирована и в парке 
«Изумрудный». Почетными 
гостями кинофестиваля станут 
как молодые артисты: Влад 
Коноплёв, Дарья Алыпова, 
Зинаида Ястржембская, так 
и уже известные: Амаду Ма-

мадаков, Иван Добронравов. 
Что касается фильма-открытия 
кинофестиваля, то им станет 
игровой дебют выпускницы 
ВГИКа Полины Кондратье-
вой «Чистый лист». У этого 
фильма запредельный рей-
тинг как среди критиков, так и 
зрителей. Фильм можно будет 
посмотреть после церемонии 
открытия на площадке кино-
театра «Мир» 22 июля. 
Особенностью XXVII Шук-

шинского кинофестиваля ста-
нет молодежная программа 
«Кинопарк. Шукшин моло-
дой», рассчитанная на моло-
дых зрителей. Проходить она 
будет на территории парка 
«Изумрудный» на протяжении 
фестивальных дней. Здесь 
предусмотрены встречи с ки-
нематографистами, кинопо-
казы, в том числе и в рамках 
спецпрограммы «Снято на Ал-
тае». Кроме того, на этой пло-
щадке запланированы занятия 
в рамках проекта «Фабрика 
кино», направленного на раз-
витие кинематографа на Алтае 
и вовлечение молодых людей 
в сферу кинопроизводства. Эти 
встречи предполагают много 
интерактива. К примеру, здесь 
можно будет записать свою 
актерскую визитку, которую 
разместят в базе актеров Ал-
тайского края, что поможет 
приблизить человека, стре-
мящегося попасть на экраны, 
к его заветной мечте. 

Наталья КАТРЕНКО
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Мама и бизнес-леди
Стало известно имя победителя программы «Мама-предприниматель»

В Барнауле заверши-
лась федеральная образо-
вательная программа по 
развитию женского бизнеса 
«Мама-предприниматель», 
организованная Алтайским 
фондом развития малого 
и среднего предпринима-
тельства. 34 жительницы 
региона обучились азам 
ведения своего дела, а ав-
тор лучшего бизнес-про-
екта получил грант в 
150 тыс. руб. 

Хорошее начало
Региональный этап фе-

деральной образовательной 
программы проходил в кра-
евой столице с 30 июня по 
4 июля. Участвовать в отборе 
могли жительницы Алтайско-
го края, имеющие детей, и при 
этом желающие открыть свое 
дело или развивающие биз-
нес не более одного года. Из 
115 заявок только 34 прошли 
региональный отборочный 
тур и получили возмож-
ность посетить тренинги и 
мастер-классы у бизнес-экс-
пертов региона. 
На протяжении недели 

участницы совместно с экс-
пертами выстроили марке-
тинговую бизнес-модель, 
разобрались в юридических 
аспектах регистрации бизне-
са, узнали о мерах государ-
ственной поддержки, а также 
о возможностях использова-
ния нейросетей. Программа 
«Мама-предприниматель» 
уникальна тем, что включает 
не только тренинги, но и ви-
зиты в компании, которыми 
руководят бизнес-леди ре-
гиона. Участницы посетили 
стоматологическую клинику 
Dent Studio (Софья Чепурно-
ва), мастерскую домашнего 
уюта (Наталья Петрова), сту-
дию художественного витра-
жа «АлтайВитраж» (Ольга 
Шакирова), предшколу пол-
ного дня и детский центр 
«Рыжий кот и Ко» (Людмила 
Кочурова). Там они напря-
мую пообщались с опытными 
коллегами, узнали их опыт 
развития бизнеса.

– В Алтайском крае год от 
года растет число заявок на 
участие в программе от актив-
ных бизнес-леди, – отмечает 
Ирина Черепанова, замести-
тель директора регионально-
го центра «Мой бизнес», руко-
водитель Центра поддержки 
предпринимательства. – 
В основном они развивают 
чисто женские бизнесы, такие 
как пошив одежды, образова-
тельные услуги, ремесленные 
мастерские. В конкурсный 
финал допускаются проекты 
или действующие предприя-
тия в приоритетных сферах 
экономики, таких как про-
мышленность, технологии, 
инновации, социальная сфера.  

Алиса ТРОСТНИКОВА 

Для себя и других
Мама двоих детей, педагог 

Екатерина Капустина заду-
малась об открытии бизнеса 
еще до старта образователь-
ной программы, в процессе 
обучения только убедилась в 
выбранном векторе. Подтол-
кнула ее к этой идее проблема 
старшего сына. 

– После выпуска из детского 
сада сын был еще не готов к 
школе, с его особенностями 
развития – СДВГ, дизартрия – 
осваивать программу сложно, – 
рассказывает Екатерина. – Мы 
оказались в сложной ситуа-
ции: в детский сад нельзя, и к 
школе не созрел. И подобных 
детей достаточно много. Так 
пришла идея создать «нулевой 
класс». Это не просто образо-
вательная точка, а среда для 
развития и мягкой адаптации 
ребенка к школе. Образова-
тельную деятельность буду 
вести сама, а узких специа-
листов планирую привлекать 
со стороны. Как у педагога с 
большим стажем у меня есть 
понимание выстраивания об-
разовательных процессов, а 
как предпринимателю мно-
гое еще приходится узнавать. 
Программа «Мама-предпри-
ниматель» помогла закрыть 
часть пробелов. 
Участницы отмечают не 

только приобретенные на 
программе знания, но и по-
лученный заряд вдохновения 
для реализации действующих 
компаний.

– Обучение на программе 
позволило более масштабно 
посмотреть на свой бизнес, 
и стало понятно, что нужно 
расширять границы, – поде-
лилась Анастасия Тараканова, 

владелица бренда одежды 
«Лён». – Отдельное спасибо за 
темы по налогообложению. 
Также я собрала целостно 
финансовую модель своего 
бизнеса и поняла, что, как 
и где «подтянуть» в связи 
с сезонностью. И конечно 
же благодарю за созданное 
бережное пространство для 
коммуникации нас, мамочек. 
Жизненные истории очень 
важны, состоялись новые зна-
комства, теплые и душевные.

Выросла из хобби
В финальный день состоя-

лась защита бизнес-проектов – 
их представили 29 бизнес-ле-
ди. Идеи оценивали опытные 
предприниматели Алтайского 
края и руководители реги-
ональной инфраструктуры 
поддержки бизнеса. Темы 
проектов разнообразны: это 
и обучение детей и взрос-
лых (творческие мастерские, 
образовательные центры, об-
разовательные курсы, центр 
предшкольной подготовки, 

школа благородных девиц и 
кавалеров, центр комплексной 
логопедии), и пошив одежды 
для детей с нетипичной фи-
гурой, обнимательные свит-
шоты, домашняя мастерская 
машинной вышивки, сумки 
ручной работы, и в сфере 
озеленения.

Победительницей конкурса 
бизнес-проектов стала Кри-
стина Паутова с проектом 
«Мастерская предметного 
дизайна». Она получила от 
фонда «Наше будущее» грант 
в размере 150 тыс. руб. на 
развитие своего дела.

О необычном ремесле Кри-
стины мы рассказывали на 
страницах «ВБ». С 2023 года 
она создает мебель и декор 
для интерьера из бумаги в 
технике папье-маше (на фото). 
Усовершенствовав специаль-
ную технологию, в которой 
применяется вторичное сы-
рье в виде картона, своими 
хрупкими руками Кристина 
собирает достаточно крепкие 
и необычные предметы ин-

терьера: светильники, вазы, 
декор и рамы для зеркал. 

– На создание изделий 
вдохновляет природа свои-
ми формами, фактурами и 
цветами, – рассказывает пред-
приниматель. – Меня также 
привлекает тема переработ-
ки сырья: хочется немного 
принести пользу экологии и 
подарить вторую жизнь тому, 
что идет обычно на выброс – 
чаще всего это упаковка от 
яиц. Средства гранта направ-
лю на ножевой вертикальный 
измельчитель, использование 
которого позволит увели-
чить объемы производства. 
На программе «Мама-пред-
приниматель» удалось уви-
деть «финансовые пробелы», 
возникли идеи по коллабо-
рациям, вдохновилась биз-
нес-визитом. Самое ценное – 
оценка экспертами жизне-
способности моего проекта, 
от этого появилась уверен-
ность, что свое хобби я могу 
вырастить в нечто большее и 
значимое не только для меня.

300 жительниц 
Алтайского края прошли 
обучение за восемь потоков 
образовательной программы 
«Мама-предприниматель». 
Программа реализуется 
по нацпроекту «Эффективная 
и конкурентная экономика».

На средства гранта Кристина Паутова планирует включить в ремесленное дело технологии.
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Как урок стал испытанием
Чему учит учителей участие в профессиональных конкурсах

Барнаул по праву гор-
дится своими педагогами. 
Активные, позитивные, с 
горящими глазами, они 
находятся в постоянном 
творческом движении, 
повышают мастерство и 
успевают участвовать и 
побеждать в профессио-
нальных конкурсах. В этом 
году ряд педагогов краевой 
столицы успешно проявили 
себя на региональных и 
федеральных конкурсах.

Царица наук
Один из них – учитель 

математики и информати-
ки гимназии № 123 Кирилл 
Поползин. Он вошел в число 
финалистов всероссийского 
конкурса на лучшую практи-
ку преподавания статистики 
«Готовим лучших – 2025». 

– Узнал о состязании от 
коллег c кафедры математи-
ческого образования АИРО. 
Мы с ними тесно сотрудни-
чаем, проводим на базе нашей 
гимназии стажерские практи-
ки для учителей. Одна из них 
была посвящена преподава-
нию вероятности и статистики 
в школе. Как раз после нее 
коллеги и рассказали о кон-
курсе, мне стало интересно 
поучаствовать, – рассказал 
Кирилл Евгеньевич.
Первая часть конкурса 

была заочной. Участники 
прошли тестирование на зна-
ние основ статистики, а также 
представили методические 
разработки урока по этой же 
теме.  По итогам испытаний 
определили финалистов.

– Когда узнал, что вошел 
в пятерку лучших, понял, 
что нужно дальше много 
работать и готовиться к фи-
налу, – улыбается Кирилл 
Поползин. – У меня за пле-
чами достаточно большой 
опыт участия в различных 
конкурсах. К примеру, в 2021 
году стал лауреатом конкур-
са «Учитель года Алтая», а в 
2023 году – победителем ре-
гионального этапа «Флагма-
нов образования». Участвую 
в профессиональных кон-
курсах для саморазвития и 
обмена опытом. Коллеги-со-
перники всегда представ-
ляют огромное количество 
интересных идей, которые 
можно применять в своей 
практике. 
Тема разработанного бар-

наульским учителем урока – 
обработка статистических 
данных с использованием 
информационных и комму-
никационных технологий. Как 
пояснил Кирилл Евгеньевич, 
его особенность в том, что 
он интегрирован с уроком 
информатики, то есть это два 
урока в одном для девятого 
класса. Он включает в себя 
подготовку к ОГЭ и трени-

ровку навыков обработки 
статистических данных. 

– Стараюсь подходить к 
темам уроков с практической 
точки зрения, потому что у 
школьников часто возникает 
вопрос: «А где это мне приго-
дится?». С этой целью разрабо-
тал линейку авторских задач 
по математике, – сообщил Ки-
рилл Поползин. – Разъясняю 
ребятам, что нас окружает 
огромное количество данных, 
которые собираются и обраба-
тываются, иногда мы даже не 
обращаем на это внимание. 
Приведу банальный пример – 
почему-то из ряда магазинов 
одной фирмы у нас зачастую 
есть тот, что нравится боль-
ше. Казалось бы, одна сеть, 
но все по-разному. А дело в 

том, что данные о покупках 
собирают, обрабатывают и 
подстраивают под нужды 
покупателей. 
Педагог предпочитает на-

чинать уроки с любопытных 
фактов, чтобы заинтересовать 
учеников. К примеру, бла-
годаря мировой статистике 
выяснили, что в среднем 
человек за жизнь тратит на 
сон 22 года. А самый распро-
страненный день для рожде-
ния ребенка – четверг. Также 
он объясняет практическую 
значимость статистики непо-
средственно для ребят. В част-
ности, с ее помощью можно 
посчитать свой средний балл.  

– Самое главное, что ребята 
должны понять благодаря 
моим урокам, – в нашей жиз-
ни много практической ста-
тистики, и те знания, которые 
они получают в школе, им 
пригодятся в жизни, – поды-
тожил Кирилл Евгеньевич.

На благо людей
Еще один молодой барна-

ульский педагог – учитель 
истории и обществознания, 
педагог-организатор барна-
ульской гимназии № 22 Алё-

на Толстова отличилась в не-
скольких профессиональных 
конкурсах. Она победила в 
номинации «Педагогический 
дебют – 2024» краевого кон-
курса «Учитель года Алтая», 
а также стала победителем 
заочного этапа всероссийского 
конкурса «Педагогический 
дебют – 2025». 
В настоящее время Алёна 

Андреевна принимает уча-
стие в конкурсе «Лучший 
молодой профсоюзный ли-
дер Алтайского края – 2025» – 
региональном этапе трека 
«Молодой профсоюзный 
лидер России» Всероссий-
ской молодежной програм-
мы «Стратегический резерв 
2025» Федерации независи-
мых профсоюзов России. Ор-
ганизатором регионального 
этапа выступает Алтайский 
краевой союз организаций 
профсоюзов. Состязание 
включает заочный и очный 
этапы. 
Конкурсанты продемон-

стрируют навыки публичных 
выступлений, умение пред-
ставлять свою профсоюзную 
организацию, знание трудо-
вого законодательства и спо-

собность к мотивации проф-
союзного членства. Лучшие 
представят Алтайский край 
на окружном и федеральном 
уровнях. 

– Стать участником этого 
конкурса – некий вызов самой 
себе, возможность испытать 
знания на практике и обрести 
ценный опыт, это помогает 
мне расти как специалисту, 
делиться своими идеями и 
получать новые, – рассказала 
Алёна Толстова. – Профсоюз-
ная деятельность для меня  
неотъемлемая часть профес-
сиональной жизни. Профсоюз 
защищает права педагогов, 
способствует созданию ус-
ловий для качественного 
образования и поддержки 
коллег. Уверена, что сильное 
профессиональное сообще-
ство – залог успешной рабо-
ты и благополучия каждого 
учителя. Именно благодаря 
профсоюзной деятельности 
я ощущаю поддержку и воз-
можность влиять на улуч-
шение условий труда, что, в 
свою очередь, положитель-
но сказывается на качестве 
образования и мотивации 
кадрового состава.

Анна КАРПОВА 

Фото Андрея ЧУРИЛОВА и из архива Алёны ТОЛСТОВОЙБарнаульские педагоги – победители профессиональных состязаний разных уровней.

Финал конкурса «Готовим 
лучших – 2025» пройдет 
с 25 по 29 августа. Педагоги 
в онлайн-режиме будут 
защищать свои работы. 
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На базе Семейного МФЦ 
(ул. Телефонная, 50а) от-
крыт социальный пункт 
проката. Жители города, 
которые оказались в труд-
ной жизненной ситуации, 
многодетные и молодые 
семьи могут бесплатно по-
лучить средства реабили-
тации, детские кроватки, 
коляски и многое другое, 
необходимое для поддер-
жания здоровья и развития 
малышей. 

Доступная реабилитация
Впервые барнаульский 

социальный пункт проката 
открыл двери в 2021 году. 
Тогда в Алтайском крае за-
пустили федеральную пи-
лотную программу «Система 
долговременного ухода» и в 
рамках нее выделили 2 млн 
руб. на закупку различных 
технических средств реаби-

литации (ТСР). Начальную 
комплектацию составили 
200 единиц более 60 видов 
оборудования: костыли, мно-
гофункциональные кровати, 
ходунки, инвалидные коля-
ски, в том числе для людей 
с большим весом, и многое 
другое.
Обратиться в пункт про-

ката могут жители краевой 
столицы, у которых имеются 
медицинские показания для 
использования тех или иных 
ТСР и соответствующее заклю-
чение врача. Среди получате-
лей услуги есть как люди с 
инвалидностью, так и те, кто, 
например, получил перелом 
ноги, поэтому нуждается в 
костылях. 

– Заявления на предостав-
ление тех или иных пред-
метов мы получаем прак-
тически ежедневно, выдаем 
их на полгода. По наличию 
лучше заранее уточнить по 
телефону или прийти к нам 

в центр, – говорит директор 
комплексного центра соци-
ального обслуживания на-
селения Барнаула Наталья 
Жмылева. 

Для семей с детьми
Стоит отметить, что пункт 

проката неустанно пополняет 
ассортимент, а также расши-
ряет количество категорий 
людей, которые могут ими 
воспользоваться. Часть пред-
метов приносят неравнодуш-
ные горожане в дар, а часть 
докупается в рамках разных 
проектов и программ. 

– В декабре 2023 года на 
базе нашего филиала от-
крылся Семейный МФЦ, 
где барнаульцы могут по-
лучить различные услуги – 
записаться к специалистам 
на консультации, оформить 
пособия и т.д.  Кроме того, 
при поддержке Фонда защиты 
детей, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации, мы за-

купили различные предметы 
для семей с детьми – коля-
ски, растущие стульчики для 
кормления. Появился также 
инвентарь для активного со-
вместного досуга: роликовые 
коньки, самокаты, – сообщает 
директор филиала комплекс-
ного центра по Железнодо-
рожному району Владимир 
Зюздинцев. 
Очередное серьезное по-

полнение пункта проката 
произошло уже в этом году. 
С января Алтайский край 
участвует в национальном 
проекте «Семья». В связи 
с этим, а также с запуском 
региональной программы 
«Повышение рождаемости» 
введены дополнительные 
меры поддержки для мо-
лодых семей, в том числе 
бесплатное предоставление 
предметов первой необходи-
мости для новорожденных и 
детей до полутора лет. Были 
закуплены коляски, в том 

числе для двойняшек, кро-
вати с матрасами, шезлонги 
и многое другое. Обратиться 
за ними могут молодые и 
студенческие семьи, одино-
кие матери, а также семьи, 
находящиеся в трудной жиз-
ненной ситуации. По словам 
Анны Гебель, заведующей 
отделением активного долго-
летия и социальной реабили-
тации, а также ответственной 
за работу пункта проката, на 
сегодня детские предметы – 
самые актуальные. Особо 
высокий спрос наблюдается 
на коляски.  

– В ближайшее время еще 
закупим более 15 кроваток, 
так как это наиболее востре-
бованное и дорогое оборудо-
вание для молодой семьи, – 
отмечает Наталья Жмылева. 

Индивидуально к каждому
– У нас можно взять обо-

рудование для детей с огра-
ниченными возможностя-
ми здоровья, в том числе 
вертикализаторы, которые 
зачастую необходимы при 
диагнозе «ДЦП». Есть еще 
утяжеленное одеяло и ком-
муникаторы для детей с рас-
стройством аутистического 
спектра, – обращает внимание 
Анна.  
Стоит отметить, что одна 

семья может взять для ребен-
ка сразу несколько предметов 
первой необходимости. По 
рассказу специалиста центра, 
к ним недавно обратилась 
беременная жительница, ко-
торая оказалась в непростом 
финансовом положении. Ей 
одновременно предостави-
ли кроватку, стульчик для 
кормления и шезлонг для 
будущего малыша. 

– Каждый запрос мы рас-
сматриваем индивидуально, 
стараемся войти в положение 
обратившегося и по возмож-
ности обязательно помочь и 
поддержать, – сообщает Анна. 
Несмотря на то, что пункт 

проката располагается в Же-
лезнодорожном районе, об-
служивает он весь Барнаул, 
так как подобных больше в 
городе нет. Для получения 
услуги нужно написать за-
явление и принести паспорт, 
СНИЛС, справку от врача для 
ТСР. Если предмет берется 
для ребенка, то потребуется 
свидетельство о его рожде-
нии и СНИЛС. При наличии 
предоставляются удостове-
рение многодетной семьи 
или справка о малообеспе-
ченности. 

В Барнауле работает пункт проката средств реабилитации 
и предметов первой необходимости для новорожденных

Переходящие 
ценности

Вопросы можно задать 
по телефону 
8 (3852) 55-05-47

График работы пункта 
проката
понедельник-четверг
9.00 – 18.00
пятница
9.00 – 17.00

Светлана МОЛОКАНОВА

Фото Светланы МОЛОКАНОВОЙВладимир Зюздинцев отмечает, что пункт проката – реальная и доступная поддержка для молодых семей.
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Ирина Сазановна
Как Ирина Артемьева стала лицом женской рыбалки 

В ее сумке рядом с кос-
метикой – крючки и при-
корм. Ирина Артемьева 
занимается бизнесом, но 
практически каждые вы-
ходные она проводит на 
воде со снастями в руках. 
Накануне Дня рыбака, 
который отмечается ка-
ждое второе воскресенье 
июля, мы поговорили о 
том, как рыбалка стала для 
нее главным увлечением 
жизни. 

Мужа нет, рыбалка есть
Ирина Артемьева не самый 

титулованный рыболов реги-
она, но, кажется, один из са-
мых медийных. На этой неде-
ле, например, она вернулась 
из Астрахани, с фестиваля 
канала «Диалоги о рыбалке». 
Помните передачу под таким 
названием, которую вел Иван 
Затевахин на различных те-
леканалах? Сейчас уже сама 
передача трансформирова-
лась в полноценный канал, с 
региональными рубриками и 
передачами. Вот одну из них, 
«Народный проект. Алтай», 
и ведет Ирина в тандеме с 
Александром Волокитиным, 
который не только певец, но 
и увлеченный рыболов. Он, 
собственно, Ирину и привлек 
к медианаправлению. 

– Честно говоря, года три 
назад была мысль развивать-
ся как блогер рыболовной 
тематики. Но это надо бросить 
все и только этим заниматься, 
если делать качественно, – 
говорит Ирина. 
А начала она свой путь к 

рыбе благодаря мужу. Ездила 
с ним, он рыбачил, она на 
подхвате – подержать, поре-
зать, стол накрыть. Потом 
сама попробовала. 

– В первый раз ничего не 
поймала. Сейчас-то понимаю, 
что надо было хотя бы снасть 
на дно опустить, не просто 
в лунке удочку держать. Вот 
когда первую плотву пойма-
ла, очень интересно стало, – 
вспоминает Ирина. 
С мужем она в итоге раз-

велась, а рыбалка с ней так 
и осталась. 

Рекордный улов
Зимой Ирина – рыбо-

лов-спортсмен, летом – ры-
болов-любитель. Говорит, что 
поначалу она участвовала не 
только в зимних соревнова-
ниях по ловле на мормышку, 

но и в летних баталиях по 
фидеру. Но если развиваться 
и там и там, никаких денег 
не хватит. 

– Да и надо все-таки отды-
хать, восстанавливаться. Ры-
боловный спорт – он не для 
удовольствия. За неделю до 
соревнований начинаем изу-
чать водоем, строить тактику. 
Бывает, что к началу сорев-
нований меняется погода, и 
тактика уже не работает, надо 
срочно что-то придумывать. 
А в таком режиме жить и ле-
том, и зимой сложно, – при-
знается Ирина. 
Но и летом выключить 

в себе спортсмена бывает 
тяжело – она не может, как 
некоторые, закинуть удочку 
и сидеть над ней несколько 
часов, даже если не клюет. 
Процесс процессом, а резуль-
тат важен. 

Летнюю рыбалку она начи-
нает едва сходит лед. Выходит 
даже на Барнаулку, как сама 
говорит, унять рыболовный 
зуд. Ну а летом выезжает на 
свои любимые места. Какие? 
Как хитрый грибник не вы-
даст самые злачные места, так 
и Ирина свои во всех смыслах 
клевые места не сдает. «Обь 
в окрестностях Барнаула» – 
вот и все, что из нее удалось 
выудить. 
Хотя леща, которого она 

ловит с берега Оби, в окрест-
ностях города поймать легко. 
А вот главную рыбу ее жиз-
ни, сазана, – уже сложнее, 
хотя и можно попробовать. 
Но обычно ездит далеко и 
на несколько дней – благо, в 
бизнесе сама себе начальник, 
может рулить графиком. 
Когда-то Ирина поймала 

первого большого сазана. 
Так радовалась, что кто-то 
из подруг назвал ее «Ирина 
Сазановна». Так с тех пор и 

повелось. Рекордный сазан 
Ирины Сазановны – 9,8 кг. 

– Вываживание такой рыбы – 
невероятный адреналин. 
Надо ее чувствовать, она же 
на тебя так просто не идет, 
сопротивляется. Когда она 
уже на берегу, руки дрожат, 
колени трясутся, даже крючок 
вытащить не можешь, – рас-
сказывает Ирина. 
Первых больших сазанов 

она забирала – делала стейки. 
А сейчас уже другая тактика: 

– В позапрошлом году на 
закрытии сезона поймала са-
зана весом восемь килограм-
мов. А эти рыбы такие краси-
вые, глаза как у детей. И вот 
смотрю на него и думаю: «Ну 
что я, голодная, что ли, и так 
полная морозилка?». И с тех 
пор решила, что рыбу весом 
больше восьми килограммов 
буду отпускать. Дело еще и в 
том, что рядом с крупной ры-
бой всегда в воде маленькие – 
это семья, они ходят стаей. 
И если большую забрать, ты 

на какое-то время о поклевке 
в этом месте можешь забыть. 
Если поймана щука, то ее 

на сковородку. Сначала обжа-
рить, потом стакан сметаны, 
немного воды, морковь – и 
тушить. А если судак – будет 
хе, прямо на берегу. Записы-
вайте: репчатый лук, морковь 
по-корейски, лимон, перец, 
и вперед. 

Ловить красиво 
Не только у Ирины рыбье 

отчество – она сама уже давно 
завела привычку давать улову 
имена. Естественно, мужские. 
В ее жизни были Иннокентий, 
Игорь Петрович, Дмитрий 
Александрович, Рудольф и 
многие другие. 

– Вот берешь рыбу в руки, 
смотришь: вылитый Иннокен-
тий, – смеется Ирина. – По-
том уже друзья включились, 
спрашивают, попадался ли 
мне Константин и другие 
персонажи. 
Вот с таким творческим 

подходом Ирина задала новый 
тренд в женской рыбалке – 
с маникюром, яркими купаль-
никами, песнями и танцами. 

Как говорит Ирина, на берегу 
нужно быть красивой, тогда 
рыба на тебя клюнет. Под ее 
предводительством появилась 
ЖАРА-22 – Женская ассоциа-
ция рыбачек Алтая. Кстати, 
сама она слово «рыбачка» не 
принимает, говорит, правиль-
нее – рыболов. Но в виде ис-
ключения можно и рыбачка. 

– У нас есть Женская ры-
боловная лига, но она про 
спорт. Мы решили, что нужна 
просто тусовка, где нет ниче-
го спортивного, просто для 
души. Компанией выезжаем 
дней на пять, ловим, отдыха-
ем, поем, – говорит Ирина. 
Мужчины, увидев такое 

соседство, сначала удивля-
ются, но уже через 15 минут 
подходят – знакомиться, а 
некоторые, увидев серьезный 
подход к делу, и учиться. 
На самом деле женщин в 

рыболовном мире, который 
всегда считался чисто муж-
ским, сейчас стало много, и 
они не просто ездят за компа-
нию, а рыбачат по-взрослому. 

– Не все нас понимают – 
мол, как мы можем пять дней 
жить на берегу, без душа и 
фена. Какой фен, дульку на 
голове закрутил, и нормально. 
А мыться – так река ж под 
боком, – улыбается Ирина. 
Правда, уже взрослую дочь 

своим увлечением она так и 
не заразила. Она несколько 
раз выбиралась с мамой на во-
доем, но больше, как смеется 
Ирина, ей нравилось кушать 
шашлык, а не вываживать 
рыбу. Видимо, дочери рыбал-
ки хватает дома, где в одном 
углу мормышка, в другом сна-
сти. Одних только ледобуров 
у Ирины семь штук. 

Вообще, мужская и женская 
рыбалка, по мнению Ири-
ны, отличаются. Участницы 
ЖАРА подход, при котором 
установил снасти в пятницу, 
а вспомнил о них только в 
среду, не разделяют. У них 
все дни серьезная работа. 
Впрочем, с любимым сазаном 
по-другому нельзя. 

– Это колоссальный труд. 
Ведрами варится прикорм, 
отдыхать вообще некогда. 
Сазана надо выкармливать, 
два дня ты его только прима-
ниваешь. Потому и ездим на 
несколько дней. А то ты его 
прикормил, уехал, а на твое 
место кто-то встал, и вот им 
повезло с уловом, – говорит 
Ирина. 
Рыбы мечты для нее уже 

нет, рассказывает, что пе-
реловила все, что можно. 
Пробовала однажды в Тур-
ции морскую рыбалку, но не 
привлекло – другие снасти, 
другая техника, да и улов 
непонятный. Поймали ры-
бу-баллон, а ее даже в руки 
брать нельзя – ядовитая. 
А вот водоем мечты есть, 

а точнее, место, где хотелось 
бы половить, – Камчатка. Фо
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Ярослав МАХНАЧЁВ

Как хитрый грибник не вы-
даст самые злачные места, так
и Ирина свои во всех смыслах 
клевые места не сдает. «Обь
в окрестностях Барнаула» – 
вот и все, что из нее удалось
выудить. 
Хотя леща, которого она

ловит с берега Оби, в окрест-
ностях города поймать легко. 
А вот главную рыбу ее жиз-
ни, сазана, – уже сложнее, 
хотя и можно попробовать. 
Но обычно ездит далеко и 
на несколько дней – благо, в 
бизнесе сама себе начальник, 
может рулить графиком. 
Когда-то Ирина поймала 

первого большого сазана. 
Так радовалась, что кто-то 
из подруг назвал ее «Ирина 
Сазановна». Так с тех пор и

с маникюром, яркими купаль-
никами, песнями и танцами. 

Фо
то

 из
 ар

хи
ва

 И
ри

ны
 АР

ТЕ
МЬ

ЕВ
ОЙ

КСТАТИ

Ирина Артемьева – кандидат в мастера спорта по 
рыболовному спорту, следующая цель – мастер. Ее 
она попытается выполнить следующей весной на 
чемпионате или Кубке России. Для этого надо попасть 
в тройку на первом турнире или выиграть второй. 
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Мутные воды, опасные берега
В каких местах Барнаула запрещено купаться

Летом каждые солнечные 
выходные, а также вечера 
в будние дни барнаульцы 
предпочитают проводить на 
городских пляжах и у откры-
тых бассейнов. Но есть и те, 
кто останавливает свой выбор 
на отдыхе в не предназначен-
ных и не оборудованных для 
этого местах. Рассказываем, 
где купаться строго запре-
щено, а также напоминаем 
об основных правилах безо-
пасного нахождения на воде. 

Сам за себя в ответе
Сейчас в Барнауле работают 

четыре официальных пляжа 
и 11 открытых бассейнов. Все 
прошли необходимые проверки, 
подтверждающие безопасность 
воды и дна, а также в течение 
дня на территории дежурят 
спасатели. Разместились эти 
пляжи во всех районах краевой 
столицы, что делает их доступ-
ными для жителей из разных 
уголков города. Тем не менее 
некоторые люди продолжают 
выбирать дикие пляжи. 

– В таких местах вся ответ-
ственность лежит полностью на 
человеке, решившем купаться в 
необорудованном месте. Ведь 
никто не может поручиться за 
чистоту дна, за отсутствие опас-
ных веществ в воде и песке на 
берегу. Также в случае чрезвы-
чайной ситуации не факт, что 
рядом окажутся те, кто сможет 
своевременно оказать необходи-
мую медицинскую помощь или 

иные спасательные действия, – 
отмечает Виталий Чернявский, 
начальник отдела организации 
планирования и проведения ме-
роприятий по защите в чрезвы-
чайных ситуациях управления 
по делам ГОЧС города Барнау-
ла. – Во время профилактических 
рейдов по водоемам Барнаула 
мы всегда предупреждаем об 
опасности нахождения в таких 
местах, и интересуемся, почему 
сделали выбор в пользу дикого 
пляжа. Обычно отвечают, что 
приходят сюда по привычке, 
здесь бесплатно, немноголюдно, 
при этом зачастую забывая о 
своей безопасности. 

Особое внимание 
к детям 

Рейды по водоемам в краевой 
столице проходят с мая. Особое 
внимание уделяют нахождению 
детей на берегах рек и озер.  

– В патрули выходим совмест-
но со специалистами районных 
администраций, сотрудниками 
правоохранительных органов, 
дружинниками, родителями и 
педагогами. Такие группы соз-
даны на базе 15 школ, которые 
расположены вблизи водоемов, – 
сообщает Виталий Чернявский. – 
Летом дети, которые не уехали 
в лагеря, не трудоустроены, не 
находятся в гостях у бабушек и 
дедушек, как правило, предо-
ставлены сами себе. Родители 
работают, а они могут самоволь-
но уходить купаться. 
Стоит отметить, что нахож-

дение несовершеннолетних на 
воде без сопровождения взрос-

лых по Закону Алтайского края 
№ 99-ЗС предусматривает адми-
нистративную ответственность 
и штраф. Если такое нарушение 
фиксируется, то ребенка достав-
ляют в отделение полиции, 
вызывают его родителей для 
установления обстоятельств. 
В случае повторения ситуации 
несовершеннолетнего ставят на 
учет в ПДН. 

– При совместном отдыхе с 
детьми даже на оборудованных 
пляжах внимание со стороны 
родителей должно быть усилено 
многократно, – подчеркивает 
Виталий Чернявский. – По на-
шей статистике все несчастные 
случаи, в которых пострадал 
ребенок, происходят, как пра-
вило, из-за того, что взрослые 
недоглядели. 

Купаться запрещено
– При отдыхе в разрешенных 

местах и особенно на диких пля-
жах стоит помнить, что алкоголь 
и купание – вещи несовмести-
мые. К сожалению, значительная 
часть трагедий происходит из-за 
состояния опьянения. Чувства 
притупляются, нарушается коор-
динация и контроль над телом. 
К тому же при резком заходе в 
воду может произойти спазм 
сосудов, судороги, что также 
может привести к плачевным 
последствиям, – комментирует 
Виталий Чернявский. – Да, на-
хождение у воды – это возмож-
ность расслабиться, отвлечься от 
будней, но не стоит пренебрегать 
собственной безопасностью и 
безопасностью близких.

Светлана МОЛОКАНОВА

Фото с сайта barnaul.orgВыбирая дикие пляжи, отдыхающие подвергают риску жизнь свою и своих близких.

МЕСТА, ЗАПРЕЩЕННЫЕ ДЛЯ КУПАНИЯ
По данным городского управления по делам ГОЧС, на сегодня 
в Барнауле 25 несанкционированных мест, отмеченных табличками 
«Купание запрещено!». 

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ РАЙОН
✖ р. Обь (речной вокзал, набережная); 
✖ протока р. Оби (о. Помазкин);  
✖ протока р. Оби (мкр-н 3атон); 
✖ протока р. Оби (Ковш); 
✖  левый берег р. Оби (район стоянки судов в 1,8 км левее речного 

вокзала); 
✖ оз. Пономарёвка, р.п. Южный (вдоль ул. Зоотехнической); 
✖ р. Барнаулка (500 м от ост. «Лесной пруд»); 
✖  озеро в с. Лебяжье (вдоль улиц Озёрная, Берёзовая, Степная, Новая); 
✖ озеро в с. Лебяжье (вдоль ул. Школьной); 
✖  озеро в с. Лебяжье (вдоль улиц Садовая, Центральная, Набережная, 

Опытная Станция, Связистов); 
✖ озеро в п. Черницк (вдоль улиц Центральная, Набережная); 
✖ левый берег р. Оби, п. Плодопитомник (ул.Водозаборная, 3/419); 
✖ дамба на р. Барнаулке, п. Кирова

ОКТЯБРЬСКИЙ РАЙОН
✖ левый берег Оби (ул. Понтонный Мост, 211а – ул. Остров Кораблик,9б);
✖ водоем «Гребной канал» (протока р. Оби); 
✖ правый берег р. Оби (800 м ниже железнодорожного моста). 
✖ протока р. Оби (ул. Фабричная). 

ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ РАЙОН
✖ гидротехнические сооружения прудов N 1 на р. Власишка, с.Власиха.
✖ гидротехнические сооружения прудов N 2 на р. Власишка, с.Власиха. 

ЛЕНИНСКИЙ РАЙОН 
✖ р. Ляпиха (вдоль садоводств «Обь-2», «Обь-3»); 
✖ пруд в садоводстве «Озёрное»; 
✖ пруд «Коралл» в садоводстве «Озёрное» 
✖  оз. Пионерское в п. Казённая Заимка (800 м от трассы Барнаул – 

Научный Городок); 
✖ спуск к р. Оби в п. Гоньба (район водозабора ТЭЦ-3).
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Лето мечты
Как барнаульским школьникам попасть в «Артек»

Международный дет-
ский центр «Артек» – мечта 
каждого школьника. Это 
не просто место отдыха, 
это целый мир, где дети 
познают себя, совершают 
открытия, проявляют свои 
творческие способности, 
устанавливают личные 
спортивные достижения 
и находят друзей среди 
сверстников и вожатых. 
А попасть в этот лагерь мо-
жет любой барнаульский 
школьник. 

В минобразования региона 
сообщили, что в этом году 
в «Артеке» побывают около 
300 детей из Алтайского 
края. Путевки выделяются 
для поощрения и поддержки 
детей, добившихся успехов в 
области культуры, искусства, 
науки, спорта, общественной 
деятельности и учебы. 
Формирование делегаций 

на каждую смену от наше-
го региона осуществляется 
круглогодично. Однако есть 
один нюанс: дети от восьми 
лет могут поехать только в 
летний период, а начиная с 
5-го по 11-й класс – в любое 
время года. Согласно прави-
лам лагеря, ребенок может 
направляться в «Артек» не 
чаще одного раза в год, не-
важно, получил ли он пу-
тевку по квоте от региона 
или выиграл в тематическом 
конкурсе. Например, во флаг-
манском проекте «Большая 
перемена» от Всероссийского 
сообщества детей и моло-
дежи «Движение первых». 
К слову, на сайте лагеря есть 
целый раздел, посвященный 
разным конкурсам, победа в 
которых может гарантиро-
вать подростку бесплатное 
пребывание в лагере.

Для участия в конкурс-
ном отборе каждому ребенку 
необходимо пройти реги-
страцию в разделе автома-
тизированной информаци-
онной системы «Путевка» на 
сайте МДЦ «Артек», создать 

и заполнить свой профиль, 
добавить достижения за по-
следние три года. Учитыва-
ются всевозможные награ-
ды: грамоты, сертификаты, 
знаки отличия ГТО, благо-
дарственные письма и т.д. 

За все достижения ребенку 
присваивается определенное 
количество баллов, а дальше 
все просто: набрал нужное 
количество баллов – путевка 
у тебя, не набрал – участвуй 
в конкурсах, копи награды 

и отправляй заявку на сле-
дующую смену. А лауреаты 
премий и победители всерос-
сийских олимпиад получают 
индивидуальное приглаше-
ние или путевку за высокие 
достижения.

– «Артек» был моей меч-
той, которую я пыталась осу-
ществить на протяжении трех 
лет. И в 11-м классе у меня 
это получилось, – поделилась 
опытом Дарья Ирлица. – До-
бираться пришлось долго: 
сначала полет на самоле-
те до Москвы, затем более 
суток в поезде, но это того 
стоило. Живописные виды на 
природу и море, стильная и 
удобная артековская форма, 
экскурсии по Крыму – все 
это оставило след в памяти 
навсегда. Там я научилась 
семафору, вязанию морских 
узлов и азам профессии моря-
ка, а после успешно сданного 
экзамена мы с инструктором 
даже вышли в открытое море 
на шлюпке. Я считаю, что 
каждый школьник должен 
посетить это невероятное 
место, ведь впечатления, 
которые я получила за 
смену, останутся со мной 
навсегда.

Уха для большой семьи
Накануне Дня семьи, любви 

и верности в поселке Казённая 
Заимка организовали семей-
ный ужин.

Как семья собирается на празд-
ничный ужин, так и жители по-
селка, прожившие в браке не 
один десяток лет, пришли на 
праздничное мероприятие одной 
большой сплоченной семьей. 
Пары со стажем с удовольствием 
слушали песни под гитару и баян 
в исполнении Юрия Панамаре-
ва, Варвары Товкайло, Татьяны 
Медведевой, Андрея и Надежды 
Эрлих. Благодаря активным жи-
телям поселка супруги вспом-

нили игры и хороводы предков, 
насладились вкусом ухи, которую 
с любовью приготовила семья 
Татьяны и Владимира Сакк. 

На вечере семьи обменивались 
поздравлениями и пожеланиями, 
подчеркивая важность любви, 
взаимопонимания, верности и 
семейного счастья. Особым и 
трогательным моментом вечера 
стало исполнение песни «Белый 
танец», под которую супруги тан-
цевали. Также была организована 
фотозона «Семья в моем сердце». 

– Вечер прошел в атмосфере 
душевного тепла и единения. 
Искренние улыбки, счастли-
вые лица, звонкий смех детей 
и взрослых – все это создавало 
неповторимую атмосферу празд-

ника, – поделилась председатель 
Совета ТОС «Казенная Заимка» 
Марина Тимохина. – Семейный 
ужин подарил жителям посел-
ка незабываемые эмоции, укре-
пил семейные узы и напомнил 
о важности сохранения традиций. 
Такие мероприятия не только 
сближают людей, но и способству-
ют формированию здорового и 
сплоченного общества, где семья 
является главной ценностью. 
Жители поселка расходились 
по домам с теплыми чувствами 
и надеждой на новые встречи в 
кругу семьи и друзей. Праздник 
семьи в очередной раз доказал, 
что вместе мы – сила, а любовь 
и верность – основа долгой и 
счастливой жизни.

Олеся МАТЮХИНА

Фо
то

 М
ар

ин
ы 
ТИ

МО
ХИ

НО
Й

Региональным оператором 
по отправке детей в МДЦ 
«Артек» является Алтайский 
краевой дворец творчества 
детей и молодежи. Всего же 
с 2015 года в Международный 
детский центр было направлено 
около трех тысяч детей 
из нашего региона.

Дарья СЕБЕЛЕВА

Дарья побывала в отряде «Речной», где научилась азам профессии моряка. Фото из архива Дарьи ИРЛИЦЫ
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 07.07.2025  № 986

Об утверждении предельной стоимости платной образовательной услуги, предо-
ставляемой муниципальным автономным учреждением дополнительного образования 
«Спортивная школа олимпийского резерва по спортивной гимнастике Хорохордина С.Г.»

В соответствии с федеральными законами от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации», от 20.03.2025 № 33 «Об 
общих принципах организации местного самоуправления в единой системе публичной 
власти», решением Координационного совета по ценообразованию города Барнаула № 247/7 
(протокол от 22.05.2025 № 247) администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить предельную стоимость платной образовательной услуги, предоставляемой  
муниципальным автономным учреждением дополнительного образования «Спортивная 
школа олимпийского резерва по спортивной гимнастике Хорохордина С.Г.» (приложение). 

2. Признать утратившим силу постановление администрации города от 10.08.2023 
№ 1125 «Об утверждении предельной стоимости платной образовательной услуги, 
предоставляемой муниципальным автономным учреждением спортивной подготовки 
«Спортивная школа олимпийского резерва по спортивной гимнастике Хорохордина С.Г.».

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

4. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по социальной политике.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение 
УТВЕРЖДЕНА

постановлением администрации города
от 07.07.2025  № 986

ПРЕДЕЛЬНАЯ СТОИМОСТЬ
платной образовательной услуги, предоставляемой муниципальным автономным 
учреждением дополнительного образования «Спортивная школа олимпийского 

резерва по спортивной гимнастике Хорохордина С.Г.»

№ 
п/п Наименование услуги

Форма 
предоставления 

услуги

Предельная 
стоимость 

одного 
академического 
часа, рублей

услуги на одного 
человека в месяц, 

рублей
Физкультурно-оздоровительная услуга

1. Спортивная гимнастика групповая 288,27 3589,00
(12,45 часа)

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 08.07.2025  № 997

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земель-
ного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, рабочий поселок Южный, улица 
Зоотехническая, 19

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края», на основании заключения по результатам общественных об-
суждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид исполь-
зования земельного участка от 10.06.2025, рекомендаций комиссии по землепользованию 
и застройке от 20.06.2025 администрация города Барнаула постановляет:

1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 
участка площадью 1070 кв.метров, кадастровый номер 22:61:042104:184, расположенного 
по адресу: город Барнаул, рабочий поселок Южный, улица Зоотехническая, 19, «для ин-
дивидуального жилищного строительства (код – 2.1)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 09.07.2025  № 1001

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: город Барнаул, улица Красный Текстильщик, 2, ЗУ2

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – горо-
да Барнаула Алтайского края», на основании заключения по результатам общественных 
обсуждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид исполь-
зования земельного участка от 04.06.2025, рекомендаций комиссии по землепользованию 
и застройке от 20.06.2025 администрация города Барнаула постановляет:

1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 
участка площадью 289 кв. метров, кадастровый номер 22:63:040142:2600, расположенного 
по адресу: город Барнаул, улица Красный Текстильщик, 2, ЗУ2, «бытовое обслуживание 
(код – 3.3)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

ИНФОРМАЦИЯ 
об исполнении бюджета города Барнаула 

на 01 июля 2025 года
тыс. рублей

Наименование План
на 2025 год 

Исполнение
на 01.07.2025

ДОХОДЫ, всего 
в т.ч. 30 009 310,1 14 497 213,7

Налоговые и неналоговые 
доходы 15 392 665,5 7 231 691,5

Средства краевого 
и федерального бюджетов 14 593 239,6 7 260 942,1

Прочие безвозмездные 
поступления 23 405,0 5 921,8

Доходы от возврата остатков 
межбюджетных трансфертов 
прошлых лет

0,0 24 753,5

Возвраты краевых и федеральных 
средств 0,0 -26 095,2

РАСХОДЫ, всего 32 103 639,6 14 463 057,0

Прием граждан
Во вторник

15 июля с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 8, 
проведет прием граждан по личным вопросам первый заместитель главы адми-
нистрации Октябрьского района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей 
Геннадьевич Мещеряков. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В четверг
17 июля с 10.00 до 12.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 20, 

проведет прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации 
Октябрьского района, руководитель аппарата Оксана Александровна Ледникова. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В пятницу
18 июля с 09.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 22, проведет 

прием граждан по личным вопросам глава администрации Октябрьского района 
города Барнаула Юрий Николаевич Асеев. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 09.07.2025                                                                        № 1002

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использова-
ния земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, рабочий 
поселок Южный, улица Зоотехническая, земельный участок 19в

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, 
Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления в Российской Федерации», решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил 
землепользования и застройки городского округа – города Барнаула Алтай-
ского края», на основании заключения по результатам общественных обсуж-
дений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка от 10.06.2025, рекомендаций комиссии по 
землепользованию и застройке от 20.06.2025 администрация города Барнаула 
постановляет:

1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использо-
вания земельного участка площадью 1000 кв. метров, кадастровый номер 
22:61:042104:1207, расположенного по адресу: город Барнаул, рабочий поселок 
Южный, улица Зоотехническая, земельный участок 19в, «для индивидуального 
жилищного строительства (код – 2.1)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) 
в течение пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росрее-
стра по Алтайскому краю для внесения сведений в Единый государственный 
реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубли-
кование постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом 
издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и размещение на 
официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

Прием объявлений в газету «Вечерний Барнаул» – 
пр. Ленина, 110, каб. № 12, в будние дни – с 9.00 до 17.00.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
на правах рекламы

СООБЩЕНИЯ
УТЕРЯННЫЙ аттестат о среднем образовании № 02218000901424, выданный 
СОШ № 131 г. Барнаула в 2015 году на имя Пасека Владислава Алексеевича, 
считать недействительным.
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Драгоценные помощники
Бойцы медицинских студотрядов со всей страны будут работать 
в больницах Барнаула

Развевающиеся знамена, 
парадные бойцовки, яркие 
выступления и вручение пу-
тевок на трудовой семестр – 
так в сквере медицинских 
работников около учебного 
корпуса Алтайского госу-
дарственного медицинского 
университета торжественно 
открыли второй сезон про-
екта «Всероссийский студен-
ческий медицинский отряд 
«Аметист».

Со всей страны
В рамках проекта с 10 июля 

по 20 августа бойцы студотря-
дов будут работать в качестве 
младшего и среднего медицин-
ского персонала, врачей-стаже-
ров и участковых в медицин-
ских учреждениях Барнаула. 

– В Алтайский край съеха-
лись ребята со всей страны, 
они будут работать почти до 
середины августа медицин-
скими работниками в шести 
лечебных учреждениях горо-
да, – рассказала ректор АГМУ 
Ирина Шереметьева. – К нам 
присоединились ребята, кото-
рые уже участвовали в проекте, 
им понравился наш край и 
медицинские организации. 
В дальнейшем приглашаем 
их работать в наших учреж-
дениях. Проект поддержан 
правительством Алтайского 
края и министерством здраво-

Анна КАРПОВА

Фото Анны КАРПОВОЙПроект «Аметист» реализуется на Алтае уже во второй раз, его цель – не только дать практику студентам, но и разгрузить персонал больниц в период летних отпусков.

охранения региона. Открытие 
посетили главврачи лечебных 
учреждений, где будут рабо-
тать бойцы. Руководители с 
удовольствием принимают 
ребят из разных медицинских 
вузов в свои учреждения. Это 
будет прекрасный третий тру-
довой семестр: студенты не 
только получат новые навыки 
и компетенции, они встретят-
ся с замечательной жизнью 
стройотрядов.
В ходе торжественной це-

ремонии командир всерос-
сийского студенческого ме-
дицинского отряда «Аметист» 
Ксения Соколянская приняла 
рапорты командиров прибыв-
ших отрядов.

– Ребятам предстоит пока-
зать себя профессионалами 
своего дела в рамках трудовой 
деятельности в ЛПУ нашего 
края, независимо от занимае-
мой должности, проявить свои 
таланты в рамках творческо-
го фестиваля, на спортивных 
соревнованиях. Отмечу, что в 
прошлом году большинство 
студентов работали на терри-
тории одной больницы, а те-
перь нас принимает несколько 
учреждений, – прокомменти-
ровала Ксения Соколянская. – 
Также будет организован 
конкурс профессионального 
мастерства и межпроектная 
конференция для обмена опы-
том и компетенциями меж-
ду разными университетами. 

Планируются волонтерские 
мероприятия: субботники, до-
норские акции и другие. 
Командир подчеркнула, что 

проект реализуется при под-
держке Росмолодежи. Также 
она поблагодарила Алтайское 
региональное отделение РСО 
за поддержку.

Врачи ждут
Среди работодателей ре-

бят – Краевая клиническая 
больница скорой медицин-
ской помощи. Главный врач 
учреждения Андрей Макин 
отметил, что в учреждении 
очень ждут молодых помощ-
ников из «Аметиста»:

– К нам придут коллеги и с 
головой погрузятся в ежеднев-
ную рутину больницы, которая 
работает 24 на 7. Безусловно, 
это адреналин, думаю, они 
его испытают в полной мере. 
Они смогут подежурить но-
чью и посмотреть, что такое 
ночная жизнь в больнице. 
В прошлом году ребята были 
впечатлены работой. Возника-
ли трудности с пониманием 
иностранных студентов, но все 
преодолели, коллектив шел 
навстречу. Наши врачи очень 
рады помощникам. 
Во всероссийском отряде 

«Аметист» – 105 человек: это 
12 отрядов из десяти регио-
нов России. Алтайский край 
в нем представляют «Васи-
лиск», Falixr, сводный отряд 

медицинского направления 
«Дозор» и фармацевтический 
отряд «Морфиус». Напомним, 
что Falixr – первый в стране 
медицинский отряд, состоя-
щий из иностранных граждан. 
Руководитель пресс-службы 
отряда Есраа Зарад отметила, 
что в нем собрались ребята из 
Ирака, Индии, Египта и других 
стран. 

– Мы второй раз участвуем в 
проекте «Аметист», – рассказала 
Есраа. – Рады, что есть воз-
можность летом погрузиться 
в практику и получить про-
фессиональный опыт. Про-
исходит полное погружение 
в жизнь больницы. Так как 
ребята учатся на старших кур-
сах и уже знают язык, им не 
так сложно адаптироваться. 
В прошлом году все прошло 
хорошо. В этом году я буду 
работать в терапевтическом 
отделении, это будет для меня 
новый опыт. 
Студенческий медицин-

ский отряд АГМУ «Василиск» 
впервые участвует в проекте 
«Аметист», но третий раз во 
всероссийском проекте ме-
дицинского направления. Его 
командир Захар Бабичев поде-
лился, что участие в проекте – 
это не только помощь лечеб-
ным учреждениям края, но и 
хорошая возможность позна-
комиться с новыми людьми, 
так как сюда приезжают бойцы 
со всей страны. С ними мож-

но пообщаться и обменяться 
опытом. 

– Мы будем работать в 
городской больнице № 8, я 
направлен в отделение реани-
мации, – рассказал Захар. – Нам 
разъяснят обязанности, и мы 
погрузимся в жизнь больни-
цы. Наши бойцы позитивные 
и заряженные, иногда мне 
кажется, что они никогда не 
устают, постоянно участвуем 
в различных мероприятиях. 
Настрой на работу отличный, 
думаю, все пройдет хорошо. 
Кстати, основная часть сту-

дентов отрядов АГМУ меди-
цинского профиля уже тради-
ционно приступила к работе в 
рамках третьего трудового семе-
стра в отдаленных районах края, 
а также в Республике Алтай.

В Алтайский край приехали 
более 100 бойцов студенческих 
медицинских отрядов из десяти 
субъектов Российской Федерации – 
Москвы, Архангельской, 
Астраханской, Кировской, 
Кемеровской и Томской областей, 
Красноярского и Краснодарского 
краев, Республики Чувашия.
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Краски на стекле
Более 50 работ можно увидеть на персональной выставке участницы «Аз.Арта»

В Краеведческом му-
зее открылась первая 
персональная выставка 
Елизаветы Замаевой – 
барнаульской художни-
цы-витражиста, которая 
представила в музейных 
залах не только изделия 
из стекла, но и свои жи-
вописные работы. Эта 
экспозиция стала частью 
обширной программы 
XI Межрегиональной мо-
лодежной художественной 
выставки «Аз.Арт.Сибирь», 
которая в эти дни проходит 
в «Титов-Арене».

В двух направлениях
Елизавета Замаева – ла-

уреат прошлого «Аз.Арта» 
в номинации «Декоратив-
ное творчество». Кроме 
того, она участвовала и в 
масштабной выставке «Си-
бирь XIII», где представила 
трехсоставную композицию, 
которая стала украшением 
первой персональной вы-
ставки художницы. Сегодня 
ее живописные и декора-
тивно-прикладные работы 
можно увидеть в «Титов-
Арене» на XI Межрегиональ-
ной молодежной художе-
ственной выставке «Аз.Арт.
Сибирь».

Технику создания витра-
жей Елизавета Замаева пере-
няла от мамы, которая зани-
мается украшением частных 
и общественных интерьеров 
с помощью стекла на про-
тяжении 16 лет. С детства 
впитывая эту красоту, Лиза 
поступила в детскую худо-
жественную школу № 2 в 
класс известного педагога 
Владимира Кикотя, затем в 
студию Пиргельди Широва 
«Традиции и современность», 
а потом и в Алтайский инсти-
тут культуры на отделение 
декоративно-прикладного 
искусства и народных про-
мыслов. 

– Меня всегда привлекало 
как декоративно-прикладное 
искусство, так и реалистиче-
ское творчество, – рассказала 
Елизавета в одном из интер-

вью нашей газете. – Поэтому 
я с одинаковым удовольстви-
ем могла посещать пленэры, 
организованные Пиргельди 
Давлетовичем, и учиться раз-
ным видам росписи в студии 
народного мастера Алтайско-
го края Анны Гуниной.
Персональная выставка в 

Краеведческом музее дала 
возможность Елизавете про-
демонстрировать всю широту 
способностей. Ведь в своем 
творчестве автор не расстав-
ляет приоритеты, а наоборот, 
стремится совершенствовать-
ся сразу в двух направлениях.

Живопись как отдушина
Судя по живописным про-

изведениям, Елизавете За-
маевой близок пейзаж. Эти 
полотна художница создает 
либо в рамках пленэров, либо 
по воспоминаниям о дорогих 
сердцу местах. Как говорит 
автор, живопись для нее, 
скорее, отдушина, возмож-
ность с головой погрузиться 
в творчество.   

– С творчеством Елизаветы 
я познакомилась в 2021 году 
на «Аз.Арте», – открыла вы-
ставку директор Краеведческо-
го музея Наталья Вакалова. – 
С тех пор началось наше со-
трудничество, результатом 
которого стала выставка укра-
шений в стенах музея, серия 

мастер-классов и пополнение 
музейной коллекции работа-
ми Елизаветы. Кстати, когда 
Лиза решила разместить на 
афише к данной выставке 
свое живописное полотно, я 
воспротивилась. Считаю, что 
именно работа со стеклом вы-
деляет этого автора из целого 
ряда художников. 
С этим согласна и педагог 

Елизаветы по живописи в сту-
дии «Традиции и современ-
ность» Анастасия Астахова. 
Ведь именно работы Елиза-
веты в техниках лэмпворк, 
фьюзинг, тиффани вызывают 
у зрителей восхищение, дела-
ют художницу мастером неор-
динарным, чутким, ищущим.

– С недавних пор мы ак-
тивно сотрудничаем с Ели-
заветой, – рассказала Ксения 
Янчевская, представитель 
ресторана «Русский чай», 
известного как Дом купцов 
Шадриных. – В стенах нашего 
дома сибирской кухни мы 
планируем с участием Елиза-
веты организовывать выстав-
ки, пленэры и мастер-классы 
по созданию украшений из 
стекла. 

Точка роста
Работы из стекла, располо-

женные в витринах, – особый 
раздел выставки. Здесь можно 
увидеть многосоставные про-

изведения Елизаветы, а также 
те, что представляют собой 
тематические серии. Среди 
них – экспонаты, созданные 
на скифскую тему.

– Эта тема в моем твор-
честве зародилась давно, – 
рассказала автор. – Еще во 
времена студенчества мы 
писали дипломные работы, 
связанные с культурой Ал-
тая, посвященные Большо-
му скифскому поясу. Этому 
пласту истории я посвяти-
ла несколько панно, оба из 
которых сегодня хранятся в 
фондах Краеведческого музея. 
Одним из новых направ-

лений художницы стала тема 
деревни, представленная на 
выставке «Аз.Арт.Сибирь». 
Она объединяет не только 
живописные полотна, но и 
декоративно-прикладные 
произведения. 

– Персональная выставка – 
всегда точка роста для худож-
ника, – считает Елизавета. – 
Она позволяет посмотреть 
на свои работы отстранен-
но, оценить их сторонним 
взглядом. Безусловно, после 
таких событий понимаешь, 
что есть куда расти. В любом 
случае во время этой выстав-
ки в моей голове появилось 
множество новых идей, над 
воплощением которых я буду 
активно работать.     

12 июля в Краеведческом музее 
(ул. Ползунова, 39) состоится 
творческая встреча 
с Елизаветой Замаевой 
в рамках выставки «В границах 
памяти и воображения» (6+). 
Начало в 14.00.

Наталья КАТРЕНКО

Елизавета Замаева хоть и молодой, но уже ярко заявивший о себе мастер. Фото Натальи КАТРЕНКО 
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Вся цветочная палитра
Начиная с весны Барнаул на несколько месяцев превращается в цветущий сад

280 тысяч цветов раскра-
сили площади, парки, улицы 
и скверы краевой столицы. 
С каждым годом озеленители 
с фантазией подходят к оформ-
лению городских клумб, при-
давая им необычные формы и 
сочетания цветов. Предлагаем 
полюбоваться разноцветием 
в объективах фотокорреспон-
дентов «ВБ».

Летом непроизвольно хочется 
замедлить шаг по дороге на рабо-
ту или делам – столько красоты 
вокруг, глаз не оторвать. Будто 
кто-то неведомый взмахнул ки-
стью с нежной акварелью и на 
клумбе нарисовал узоры из фио-
летовых петуний, взмах другой – 
и возник завиток из белых буто-
нов, взмах третий – и образова-
лась спираль из жизнерадостных 
бархатцев. Такие яркие цветочные 
ковры застилают улицы города. 
Только это не волшебство, это 

кропотливый труд специалистов 
МБУ «Благоустройство и озеле-
нение» города Барнаула. В тече-
ние мая и июня они высадили 
порядка 280 тысяч однолетних 
растений. Среди них флоксы, 
агератум, сальвия, цинерария, 
алиссум (в розовых и фиолето-
вых тонах), целозия метельчатая 
желтая, обриета и многие другие. 
Однолетние цветы появились 
на клумбах на Обском бульваре, 
площадях Октября, Свободы, Ба-
варина, Мира, аллее по проспекту 
Энергетиков, возле памятника 
В.М. Шукшину и на многих дру-
гих участках. Эти растения будут 
радовать глаз вплоть до первых 
осенних заморозков. 
Озеленители не ограничива-

ются сезонными видами, ранее 
они высадили более четырех 
тысяч многолетних растений. 
Горожане уже заметили, что этим 
летом в Барнауле яркое изоби-
лие нежных лилий. Напомним: 
посадки многолетников ведутся 
ежегодно в рамках концепции 
«Барнаул – зеленый город», ко-
торая предполагает соблюдение 
правил многоярусности: деревья, 
кустарники, многолетние травя-
нистые растения.

Весомый вклад в цветущий вид 
краевой столицы вносят пред-
приниматели и руководители 
организаций, уделяющие повы-
шенное внимание оформлению 
входных групп и прилегающих 
территорий. Многие горожане 
не ждут милостей от природы 
или помощи служб и своими 
руками устраивают цветники во 
дворах многоквартирных домов. 
Да что говорить, почти в каждом 
дворе Барнаула такой мини-сад. 
Здесь можно встретить и непри-
вычные для городских клумб 
растения – благородные розы, 
экзотические гортензии, хрупкие 
эустомы. Появляются они тоже 
не по волшебству, а стараниями 
энтузиастов, раскрашивающих 
наше общее лето яркой палитрой 
цветов. 
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